

Rolando Vega, ¿tan conciliador como Antonio del Valle?

 Abordaron las preocupaciones sobre las consultas energéticas en el T-MEC.

Tras comer con el presidente **López Obrador**, se anunció que **Rolando Vega Sáenz**, quien preside Seguros Atlas, será el nuevo presidente del Consejo Mexicano de Negocios, que agrupa a las empresas más grandes del país.

Vega Sáenz sustituirá a Antonio del Valle Perochena, de grupo Orbia y de Ve x Más, quien dejará el cargo a fines de febrero. Al frente del CMN, Del Valle ha sido un dirigente empresarial cercano a López Obrador y ha favorecido el diálogo en lugar del enfrentamiento en temas como la ley vs. outsourcing, la reforma al sistema de pensiones y los dos primeros paquetes de infraestructura que, supuestamente, se traducirían en multimillonarias inversiones, aunque nunca se dio seguimiento a estos proyectos y tampoco se logró aterrizar el tercer paquete de infraestructura, que será—dicen— un detonador de las inversiones en el corredor interoceánico.

Se criticó mucho tanto a **Del Valle** como al también conciliador **Francisco Cervantes**, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, porque estuvieron en el Zócalo tras la megamarcha de **López Obrador**, aunque ambos aseguraron que acudieron al Informe de Gobierno como

dirigentes empresariales y que su presencia no fue un acto político de apoyo a la 4T.

En cuanto a Vega Sáenz, expresidente de la AMIS, tiene una amplia experiencia en el sector empresarial y se anticipa que tampoco será un dirigente aguerrido y seguirá la política del diálogo y cordialidad con López Obrador, en lugar del enfrentamiento abierto.

Se anticipa que Rolando Vega seguirá la política del diálogo y cordialidad con López Obrador.

CONSULTAS ENERGÉTICAS Y LEYES SECUNDARIAS

En cuanto a los temas abordados en la comida con López Obrador, además del debut de Vega Sáenz, estuvieron, desde luego, las consultas energéticas en el T-MEC y la preocupación por las restricciones a la importación de maíz transgénico, que podrían traducirse en otras consultas y eventuales sanciones.

Desde luego, **López Obrador**, al igual que la secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**, y el canciller **Marcelo Ebrard**, están muy optimistas por que Estados Unidos y Canadá acepten las propuestas de México: que hay una mayor apertura de la CFE a la generación energías limpias y en coinversión con empresas privadas, y que se desistan del panel.

Y en cuanto al maíz amarillo, confían también en que se acepte la propuesta de **Buenrostro** de patear el bote y que hasta el 2025, ya con el nuevo gobierno, entre en vigor la prohibición de importar maíz transgénico para consumo humano. La comida se prolongó por tres horas y **Del Valle** destacó que sí le expresaron a **López Obrador** su preocupación por la aprobación en *fast track* de las leyes secundarias electorales.

Le reiteraron que se debe garantizar el Estado de derecho para no afectar las inversiones. Y el CCE, que preside Francisco Cervantes, emitió un comunicado reiterando el apoyo del sector privado al INE y exhortando al Senado a analízar a fondo la minuta que recibieron de la Cámara de Diputados.

INFLACIÓN BAJÓ A 7.80%

En donde hubo total coincidencia es en festejar la buena noticia de que la inflación en México va a la baja. Al cierre de noviembre, la tasa anual bajó a 7.80% vs. el pico alcanzado en septiembre, de 8.7%, y menor a las expectativas de los analistas. Desde luego, **López Obrador** lo considera como un éxito del Pacic, aunque hay que reconocer que un factor clave para reducir la inflación son los menores precios del petróleo.